
Genossenschaft Solarenergie Küsnacht

Protokoll der Generalversammlung vom

23. Mai 2007

die Präsidentin Eva Leutenegger leitet die Versammlung

entschuldigt haben sich: die Gemeinderäte Hans Bleuler, Bernhard Bühler und 
Gerhard Fritschi, die Gemeinderätinnen Ursula Gross Leemann, Lucia Hegglin 
Süss, der Revisor Otto Hengärtner, Christine Arthur, Ueli Baer, Otti Bisang, Ralf 
Freund, Urs Kämpfer, Silvia Kockel, Herr Pititto von der ZKB, Carmen Rothmayr, 
Vreni und Walter Schaufelberger, Jörg Stüdeli, Werner Zehnter

anwesend: 15 Genossenschafts-Mitglieder (inkl. 5 Vorstandsmitglieder)

1. Wahl der Stimmenzähler und Genehmigung der Traktanden

Als Stimmenzähler gewählt wird Stephan Leutenegger. Die Traktandenliste wird 
genehmigt.

2. Protokoll der letzten Generalversammlung (16. März 2006) 

Es wird ergänzt, dass bei der Generalversammlung vom 16. März 2006 16 Perso-
nen anwesend waren. Im Übrigen wird das Protokoll der letzten Generalversamm-
lung genehmigt.

3. Jahresbericht 2005/2006

Der Jahresbericht 2005/2006 wurde mit der Einladung zur GV elektronisch ver-
schickt. Die Präsidentin verliest den Jahresbericht Schwerpunkt mässig mit punk-
tuellen Erläuterungen. Der Jahresbericht wird herzlich verdankt.

4. Jahresrechnung 2005/2006 und Revisorenbericht

Die Jahresrechnung 2005/2006 wurde den Genossenschaftern verschickt (elek-
tronisch oder per Post). Auch dieses Jahr wurde die Jahresrechnung 2004/2005 
zum Vergleich daneben gestellt. Fredi Rothmayr erläutert die Jahresrechnung und 
korrigiert den Druckfehler beim Datum der Rechnungsperiode 01.10.05 - 
30.09.06. Die Jahresrechnung schliesst mit einem Gewinn von Fr. 14'114.50 ab. 

Zur Revision erläutert der Kassier, dass der ordentliche Revisor Otto Hengärtner 
aus terminlichen Gründen bei der Revision nicht dabei sein konnte und auch die 
Ersatzrevisoren nicht abkömmlich waren. Deshalb kam nebst dem ordentlichen 
Revisor Dr. Wanner die neu als Revisorin zu wählende Christine Arthur (vgl. Trakt. 
6.) bereits zum Einsatz. Dieses Vorgehen wird einstimmig gutgeheissen.



Der Revisor Dr. Wanner erwähnt lobend die genaue und klare Führung der Buch-
haltung. Er erklärt, dass die Buchhaltung überprüft wurde, den gesetzlichen Vor-
schriften entspricht und empfiehlt die Jahresrechnung zur Abnahme.

Die Jahresrechnung 2005/2006 wird einstimmig genehmigt.

5. Entlastung des Vorstands

Dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt.

6. Wahl des Vorstandes und der Revisoren

Zusammen mit der Einladung zur GV wurde ein Informationsblatt mit den anste-
henden Änderungen im Vorstand und bei den Revisoren verschickt.

Die Präsidentin gibt bekannt, dass das Vorstandsmitglied Daniela Brühwiler we-
gen anderweitiger Belastungen aus dem Vorstand austritt. Als Nachfolgerin wird 
Andrea Kretschmer vorgeschlagen. Die übrigen Vorstandsmitglieder stellen sich 
zur Wiederwahl. Der neue Vorstand (Eva Leutenegger-Sonnenholzner, Präsiden-
tin, Michael Brandenberger, Vizepräsident, Stephan Leutenegger, Technik, Fredi 
Rothmayr, Kassier und Andrea Kretschmer, neu) wird einstimmig gewählt, unter 
Verdank des geleisteten Einsatzes.

Die Präsidentin gibt weiter bekannt, dass Dr. Wanner als Revisor zurücktritt und 
schlägt als neue Revisorin Christine Arthur vor. Die Revisoren Otto Hengärtner, 
Christine Arthur (neu), Peter Wehrli (neu-Ersatz) und Ueli Häfeli (Ersatz) werden 
einstimmig gewählt.

7. Mitgliederbeitrag

Auf dem Informationsblatt, das mit der Einladung zur GV versandt wurde, sind 
auch die Gründe dargelegt, weshalb der Vorstand der Generalversammlung be-
antragt, den Mitgliederbeitrag von bisher CHF 20.00/Jahr auf CHF 30.00/Jahr zu 
erhöhen. Der Antrag des Vorstandes auf neu CHF 30.00 Mitgliederbeitrag pro 
Jahr wird mit 13 Ja-Stimmen (2 Enthaltungen) gutgeheissen. 

8. Solarstrompreis

Die Grundlagen zur Berechnung des Strompreises sowie die Überlegungen des 
Vorstands dazu sind ebenfalls dem Informationsblatt zu entnehmen, welches der 
Einladung zur GV beilag. Der Vorstand beantragt der GV, aufgrund der gesunke-
nen Gestehungskosten den Strompreis auf CHF 0.86 pro kWh inkl. MwSt. zu sen-
ken.

Nach intensiver Diskussion und einem weiteren Antrag von drei Anwesenden, auf 
Senkung des Strompreises auf CHF 0.90 pro kWh, wurde der Strompreis mit 9 
Stimmen (4 Gegenstimmen, 2 Enthaltungen) neu auf CHF 0.90 (inkl. MwSt) pro 
kWh festgesetzt.

Der Solarstrompreis soll ausserdem fixes Traktandum bleiben.
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9. Solarstromanlage auf dem COOP

Die Präsidentin informiert über den neuesten Stand dieses Projekts (zusätzlich zu 
den Angaben auf dem den Genossenschaftern zugesandten Informationsblatt). 

Der Vorstand beantragt, ihn zu ermächtigen, ohne nochmalige Rückfrage bei den 
Genossenschaftern, das Projekt voranzutreiben und alles Nötige zu veranlassen, 
so dass bald möglichst mit dem Bau begonnen werden kann. Diesem Antrag wird 
mit einer Enthaltung zugestimmt. 

10. Budget 2006/2007

Fredi Rothmayr erläutert kurz das aufgestellte Budget 2006/2007, welches zu-
sammen mit den Jahresrechnungen versandt wurde. Der Strompreis wurde dabei 
noch mit CHF 1.00 veranschlagt und beim Stromverkauf wurden 1'500 kWh von 
der neuen Anlage Coop einberechnet. Dem Budget wird einstimmig zugestimmt.

11. Statutenänderungen

Der Vorstand beantragt der GV folgende Statutenänderungen, die den Mitgliedern 
auf dem versandten Informationsblatt unterbreitet worden sind:

- neuer Absatz zu Art. 3 der Statuten:

"Personen, die sich um die Förderung der Gesnossenschaft besonders verdient gemacht 
haben, können auf Antrag des Vorstandes durch die Generalversammlung zu Ehrenmit-
gliedern ernannt werden. Als solche sind sie von der Beitragspficht befreit."

- Einschub beim letzten Absatz zu Art. 19 der Statuten:

"Unterstützungsscheine ab Fr. 500.-- berechtigen zu einem namentlichen Eintrag bei einer 
der zu erstellenden Solaranlagen."

Beiden Änderungsanträgen wird einstimmig zugestimmt.

12. Anträge der Mitglieder

Rolf Haupt beantragt, in Art. 19 Abs. 1 al. 3 der Statuten ["Die Finanzierung der Genos-
senschaft erfolgt durch: ... Mitgliederbeiträge, sofern sie in der GV beschlossen werden, jedoch 
nicht höher als 50.-- sFr. pro Jahr ..."] den Zusatz "jedoch nicht höher als 50.-- sFr. pro 
Jahr" zu streichen. Nach kurzer Diskussion wird dieser Antrag mit 9 Gegenstim-
men abgelehnt (bei 4 Zustimmungen und 2 Enthaltungen).

Beatrice Rinderknecht beantragt, die Vorstandsmitglieder von der Migliederbei-
tragspflicht zu befreien.

Der Vorstand (5) tritt bei der Abstimmung in den Ausstand. Die restlichen 10 Mit-
glieder stimmen diesem Antrag mit 8 Stimmen zu (2 Enthaltungen).
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13. Diverses

Die Präsidentin beantragt namens des Vorstands, Heinz Schramme aufgrund sei-
ner Verdienste und seines Einsatzes für die Genossenschaft zum Ehrenmitglied 
zu ernennen. Diesem Antrag wird mit Applaus zugestimmt und Heinz Schramme 
zum (ersten) Ehrenmitglied ernannt. Herzliche Gratulation!

Regula Baggenstos informiert über eine in der Forch geplante 1,3 Mio. PV-Anlage 
("Sunny Hill").

Die Präsidentin informiert über erste Gespräche an der Kantonsschule über eine 
von den Physikstudenten geplante Solaranlage auf dem Schulhaus, bei dem es 
um einen ersten Gedankenaustausch zu einer allfälligen Mithilfe der Genossen-
schaft und die Frage der Finanzierung ging. 

Für das Protokoll

Daniela Brühwiler
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